
別記様式 
会　議　録 

 
 会議の名称 令和６年度　第１回　西方地域会議

 開催日時 令和６年４月２５日（木）　１９時００分 ～ ２０時２２分

 開催場所 西方公民館　２階大会議室

 出席者氏名 青木 彩季　　青木　利男　　石川 久子　　小川 和佳子　 
荻原 幸一　　針谷　伸一　　増田　尚久　　村上　隆一　　 
山中　登喜子　　山ノ井 一男　　渡邊　隆夫

 欠席者氏名 天海　伸拓　　手島　長壽　　

 事務局職員職氏名 西方地域づくり推進課長　安達　博美 
西方地域づくり推進課課長補佐兼係長　氏家　道夫　 
西方地域づくり推進課主査　加藤　幸子

 その他出席者等 地域振興部長　佐山　祥一

 会議事項 １　開会 
２　自己紹介 
３　あいさつ 
４　議事 
    （１）協議事項 
　　　　① 令和７年度実施分地域予算提案事業の提案における地域の課題

の洗い出しについて 
（２）情報提供 

①自主防災組織補助金（活動補助金）を拡充します 
②防災士の資格取得費を補助します 

５　その他 
　　（１）委員報告 
　　（２）事務連絡 
６　閉会

 会議の公開又は 
非公開の別

公開

 傍聴人の数 なし

 その他必要事項

 
会議の経過

 発言者 議題・発言内容・決定事項

  
 
 
 
 

 
開会前に、栃木市 PTA 連合会都賀・西方ブロックから推薦の委員に委嘱状交
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１　開会（19:00~） 
 
２　あいさつ 
　　　山ノ井会長よりあいさつがあった。 
 
３　議事 
（１）協議事項 

①　令和７年度実施分地域予算提案事業の提案における地域の課題の洗い

出しについて 
〈説明〉 

事務局に対し説明を求める。 
 

資料に基づき説明。 
 

　　　　事前に委員の皆さんからいただいた提案をまとめ、資料１としてお配りし

た。今回は、皆さまからの提案事業について提案理由等お伺いしたい。 
 
各委員に提案の内容について説明を求める。 

 
　　西方地域では「にしかた金崎の桜祭り」「子ども夏まつり」「ど田舎にしかた

祭り」がある。地域住民の協力のもと各実行委員会では地域交流の拠点をつく

り地域活性化を図る。 
これらの祭りで使用する備品の経年劣化で危険な状態の為、共に使える備

品購入が必要。テント、テーブル、イス、電気ケーブル、発電機などを祭りの

たびにイベント会社、商工会などでレンタルしている状況である。 
　　 

通学路が暗い。 
今般の子供たちにおける安全の為にも、小中学生の通学路（特に中学生）に

街路灯を設置し、少しでも安全に登校してもらいたい。 
ソーラー蓄電式街路灯であれば設置後の電気代は必要が無いので、設置場所

だけ検討すればできると考える。 
 

運転免許証返納者が生活品の買い物ができず、他人とのふれあい等もでき

ない状況である。ふれあいバスはあるが、非常に不便であり生活に困ってい

る。現在、数店舗のお店が高齢者宅に生活品を配達しているが、なかなかでき

ない。また、高齢者は自分で買い物に行きたいと希望している。 
例えば、日程を決めて希望者宅を巡回する送迎を行う。送迎を行う実施店舗

に補助金を支給するなどをしてはどうか。 
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　　　金崎の桜堤に休む場所等がない。 

　現状として桜の時期だけで、子どもが遊べてゆっくりできる遊具等作れば、

一年中西方町に来てくれると思う。桜だけではなく、もっと魅力的な事をして

も良いのではないかなと思う。 
　　ヒガンバナの名所には、時期で写真を撮っている方がいると思う。八百比丘

尼堂周辺をヒガンバナで名所にして、もっと多くの方に知ってもらえばと思

う。 
 

ふれあいパークの利用 PR をするにあたっては、破損している物を補修し

て環境整備をすべき。案内看板にある所へ行ったら使えないとか来園された

方ががっかりする。駐車場入り口右手のガラス戸付き木製掲示板破損、アスレ

チック２基が使用禁止、公園内の案内看板（矢印表記）破損、時計柱（３方向

に付いている）１つは止まったまま、鏡池周りのライト１７基のうち５基破損

等。 
　　 毎年の花の滝保全整備事業はもちろんすべきである。 
　　テニスコートについても、このままだと１面のみ使用できたコートも不良に

なり、無くなってしまうと思うので、せめて２面利用可となって欲しい。 
 

　桜グラウンド付近にも簡易トイレが設置されていて利用は可能らしいが、

利用しやすいトイレに作り変えできないか。ベンチの設置の要望も毎年意見

はでるが、河川敷で不可とされてしまう。トイレも同じかもしれないが。 
 

ふれあいパーク花の滝の整備・管理は引き続き管理が必要だと思う。 
 
　　　テニスコートが４面のうち２面しか使えない。地元にスポーツ施設があっ

てもきちんと整備されていないため、学生や一般の方々が練習したくても思

うように利用できないのは残念。 
 

　　 八百比丘尼堂周辺にもっと沢山球根を植えて、ヒガンバナが咲けば、きれ

いな名所として訪れる人も増えると思う。 
 

八百比丘尼堂は最近参拝者が多いが、わざわざ来ていただいても何もない。

昨年、彼岸花を植えたが、まだまだ足りていないので、今後も植えていきた

い。八百比丘尼公園と八百比丘尼様の整備を継続事業にして行きたい。 
 
西方城址は、現在調査が進んでおり、山城としては貴重であり、国の史跡指

定を受けるものと思われる。そうした場所であることから、現地の案内板を高

速道路のスマートインターの入り口や、東武金崎駅、道の駅に案内板を設置

し、PR をしたほうがよい 
案内板は価格が相当高いと思うので、１か所ずつでも順に設置はどうか。こ
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れから有名になると思われるので、少なくとも案内板が必要と思う。 
　　　 
　　他に、意見はないか。 
 
　意見等なし 
 
　　それでは、本日提案のあった事業については、事務局の方で取りまとめをし

てもらい、来月の会議で具体的な検討に入ろうと思いますが、よろしいか。 
 
　　異議なし 
 
　　本日提案いただいた内容は一覧表にまとめ、所管課等にも実施できるかどう

かも確認してお示ししたいと考えているので、ご検討をお願いしたい。 
 

地域振興部長到着 
協議事項終了後に佐山地域振興部長のあいさつがあった。 

 

　　　その他、意見などはないか。 
 

　　毎年、地域予算の提案については、各委員は様々な意見を出しているが、実

施できないと否定されるものが沢山あり、非常に残念。実施できないにして

も、できない理由について納得いく説明をして欲しい。提案したものに対し

て、もっと柔軟に対応して欲しいし、もっと使い道を自由にして欲しい。 
 
（２）情報提供 
　　　危機管理課より、情報提供が２件出ている。資料が１枚にまとまっている

ため一括で説明することとする。 
 

〈説明〉 
事務局に対し説明を求める。 

 
資料に基づき説明。 

 
①自主防災組織補助金（活動補助金）を拡充します 

　　　　昨年度まで補助金額が一律２万円だったが、令和６年度からは、そこに

世帯数による加算をする拡充をする。 
 

②防災士の資格取得費を補助します 
　　　　認定 NPO 法人日本防災機構による防災士の資格取得に対して、補助を

始める。 
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　　　　これらは、各自治会へも周知しているのか。していないのであれば、地

域会議よりも自治会長に周知するべきではないか。 
 
　　　　地域会議委員が周りの人に防災士の資格取得を進めるにしても、まずは

自分たちが取得してからでないと、説得力がない。取得の仕方など調べて

知らせて欲しい。 
 
　４　その他 
（１）委員報告 
　　　４月２８日（日）に実働組織にしかたわくわく隊による、にしかたいちご

祭りが開催される。多数の申し込みがあり、駐車場から会場までの案内に人

員不足が予想されるため、可能な委員のお手伝いをお願いしたい。 
 
（２）事務連絡 

①　前回、西方地域会議として意見書を出すために協議を予定していた、実

働組織が自治会長あてに文書を配付する際広報とちぎと併せて届けて欲

しいという要望について、改めて広報課から連絡があった。再調整の結

果、自治会ごとに封筒に入れ、配送のみするものは今後も対応可。広報に

折込をするものは、年３回まで回覧のみ可とするとのこと。 

 

②　西方地域会議だより第３０号の発行について 

　　　　　７月発行の予定で準備をしている。掲載内容は、にしかたわくわく

隊のいちご祭り、令和６年度新委員の紹介、会議の実施状況、今後の開

催予定等となるのでご了承いただきたい。 

 

　　③　委員より、会議の開催時間を午後６時３０分に統一してほしい旨相談

があった。出席委員の了承が得られたため、次回から変更することとす

る。 

 

　④　次回の地域会議開催予定 
令和６年５月２３日（木）午後６時３０分～　 
西方公民館２階大会議室 

 
５　閉会（~２０：２２） 
　　以上で本日の会議は全て終了する。 
 


